

¡Por la victoria y la independencia de España!

EL FRENTE

Diario del Ejército de Extremadura

Catalanes, ese trozo maravilloso de España, que es vuestra tierra, se halla hoy amenazado por la canalla extranjera. De vuestro arrojo, de vuestro amor a Cataluña, depende —al atacarla hoy en tierras de Extremadura— el que abandone su empresa, y le obliguéis a combatir en el terreno que él no quiso.

AÑO II

MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 1939

NUMERO 214



¡AL ATAQUE!

¡Al ataque, bizarros hijos de la invicta España!
¡Al ataque, soldados del pueblo!... ¡Al ataque!... Nuestra Patria, la tierra de nuestros padres, la cuna de nuestros hijos, la tierra santa de nuestros amores, de nuestros sueños, de nuestras alegrías, ha sido mancillada! ¡Al ataque fieros leones de la nueva España! ¡A vencer o morir!... Qué importa la vida si hemos de sufrir el yugo, las infamantes cadenas de esclavitud, del ominoso extranjero? Qué importa la vida, si los cuerpos vírgenes, sacrosantos, de nuestras hijas, si la mujer que amamos y que con nosotros comparte su lecho ha de ser pasto de la lujuria del invasor? ¡Empuña el fusil, soldado! Salta tu parapeto y lázate a la victoria... o muere, que tus hijos, esos hijos que anhelantes hoy por tí suspiran, te vengarán! ¡Al ataque, soldado, al ataque! Que no quede un palmo de tierra, que no haya peñasco, siza, espino o río sin un cadáver del invasor! ¡Adelante siempre! ¡Ni un paso atrás! ¡Que ya suena el clarín de la gloria! ¡Adelante!... por España, por tu España, por nuestra España! ¡Adelante jefes, oficiales, y soldados! ¡Adelante siempre! ¡Os lo piden vuestras hijas, vuestras esposas, os lo piden los millares de víctimas inocentes inmoladas en la retaguardia por los asesinos del aire, os lo pide vuestra Patria!
¡Al ataque, fieros leones de la inmortal España!... ¡Al ataque!... ¡Al ataque!



Nuestras tropas siguen resistiendo heroicamente la enorme avalancha de hombres y material enemigo, haciendo que su avance sea a costa de numerosas bajas.

Nuestra aviación bombardeó eficazmente concentraciones y caravanas rebeldes, derribando en combate tres cazas, sin que sufriéramos ninguna pérdida por nuestra parte. También fueron bombardeadas unas concentraciones de barcos.

La aviación rebelde agredió el casco urbano de Valencia, causando víctimas en la población civil.

Este.—En el sector de Cubells, nuestras tropas siguen resistiendo tenazmente la opresión del enemigo, al que causaron gran número de bajas.

Las fuerzas invasoras, con el constante apoyo de su aviación, tanques y artillería, atacaron por los

sectores de Albages y Coguil, consiguiendo una ligera rectificación de líneas, a pesar de la heroica resistencia de los soldados españoles que les diezmaron sus filas.

Otros ataques enemigos en la zona de Puebla de Granadella y Calafet, fueron rotundamente rechazados.

La aviación española ha atacado durante la noche última, y toda la jornada de hoy, líneas, concentraciones, campamentos y caravanas de camiones con fuerzas, en los frentes de la zona inmediata al Ebro.

En combate aéreo han sido derribados tres cazas extranjeros.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACIÓN

En la mañana de hoy la aviación italiana, procedente de su base de Mallorca, bombardeó la inmediación del Hospital Militar y unos puntos del casco urbano de Valencia, ignorándose hasta el momento el número de víctimas ocasionado por esta agresión.

Los aparatos republicanos han bombardeado con gran eficacia en los puertos de Castellón y Burriana unas concentraciones de barcos de guerra enemigos que protegían un convoy de hombres y material.

¡HOY!



Quando empezamos el ataque, iremos con rapidez a la Victoria.

Comisario: Tu alto papel nunca como ahora debe ser cotizado: Amor, mucho amor para tus soldados. Tu ejemplo, y tu valor, deben ser espejo donde se miren todos los camaradas. Sé el primero en avanzar, y que la tierra en que naciste te cobije antes que retroceder.

¡Fuera el invasor! Adelante y ¡viva España!

Comentarios al viaje de Daladier

Valencia.—Todos los diarios dicen hoy gran amplitud en los comentarios a la visita que el jefe del Gobierno francés Daladier, está efectuando por tierras de Córcega y Túnez, destacando el enérgico discurso que pronunció en Ajaccio.

El cronista internacional de «Fragua Social», dice a este respecto:

El pueblo francés, dispuesto a no dejarse arrebatar ni sus colonias ni su independencia

Bastia.—El Sr. Daladier llegó a esta ciudad siendo acogido con un entusiasmo indescribible. Terminada la revista militar, la multitud llegó ante el estrado donde se hallaba el Sr. Daladier, lanzando exclamaciones de viva Francia y viva Daladier. Después se dirigió a depositar una corona en el monumento a los muertos de la Gran Guerra, ante el que estaban los excombatientes.

Después de un minuto de silencio, el Presidente de los excombatientes, Ferraci, hizo uso de la palabra diciendo: «Ante nuestro

El peligro común hizo que Daladier se despidiese de la tierra Metropolitana para hacer un viaje de inspección, protección y previsión con rumbo a Túnez. Trae consigo otro equipaje que aquel que llenaba sus maletas a raíz de su desplazamiento a Munich.

(Prensa.)

Ejército, ante nuestras mujeres y ante las tumbas de nuestros muertos, juramos vivir y morir franceses.» La multitud contestó jurando que también lo sería.

En el Teatro Municipal, se celebró un festival en el que el señor Daladier dijo: «Marcho al África del Norte que forma parte de Francia, y llevaré el saludo de Francia y de Córcega. Permaneceréis libres, porque el destino de Francia es predicar la muerte de la esclavitud.

Daladier se dirigió al puerto, embarcando seguidamente en el «Foch».

La llegada a África del presidente del Gobierno.—Más manifestaciones patrióticas

Bizerta.—Daladier ha desembarcado a las ocho de la mañana, siendo recibido por el Residente general de Francia, Sr. Labonne. La multitud, que se agolpaba en todas las calles, tributó al jefe del Gobierno enermes ovaciones.

Bizerta.—Daladier visitó la residencia del Bey, a varios kilómetros de Túnez, cuya personalidad estaba rodeada de ministros y generales que recibieron solemnemente al Presidente del Consejo en la Sala del Trono.

Túnez.—El Sr. Daladier, después de almorzar en la Casa de Francia, se dirigió a la Tribuna Oficial, ante la cual iba a celebrarse el desfile

militar. La población aclamaba enormemente a Daladier, quien tuvo que ponerse en pie para saludar a la multitud que entonaba la Marsellesa. Una vez llegado a la Tribuna y rodeado de las autoridades del Protectorado, comenzó el desfile de las tropas con orden impecable, entre los aplausos del pueblo.

El acto resultó otra manifestación más de un patriotismo extraordinario, pues se calcula en cien mil tuncinos los que ovacionaron a Francia.

A las cinco de la tarde, Daladier regresó a la Casa de Francia para recibir a los delegados tuncinos y a franceses que deseaban expresar su adhesión a Francia.

(Prensa.)

Extremeños, valencianos, catalanos, andaluces, castellanos: ¡Españoles todos! Nuestra Patria no puede ser nunca colonia de ningún imperio. Fué siempre España la que hizo ondear sus pendones por el mundo entero. ¡Vencedoras siempre, o sobre el campo de batalla!

Los Estados Unidos también se rearmarán

Washington.—Ayer reanudó sus trabajos el Congreso. El Presidente Roosevelt, tiene el propósito de recomendar la adopción de un programa que permita a los Estados Unidos igualar e incluso rebasar la potencia aérea de las naciones más fuertes del mundo.

(Prensa.)

La comisión de Encuesta en Barcelona

Barcelona.—Ha cumplimentado el Ministro de Estado, la Comisión Británica de Encuesta sobre bombardeos aéreos que llegó a Barcelona para realizar su cometido respecto del sufrido el sábado por la noche por la población civil de esta capital.

(Prensa.)

ENSEÑANZAS

Hace unos días recibimos una felicitación del Excelentísimo Sr. General de este Ejército, a lo que hemos quedado todos completamente agradecidos, y que no esperábamos en ningún momento por creernos merecedores de ella.

Tanto Jefes, Oficiales, Mandos Medios, Tropa y Comisarios, recibimos esta felicitación con el corazón palpitante de emoción, no solamente por lo que significa el recibirla, sino por lo que supone en todo buen español que ame a su Patria, el saber que poco a poco nos vamos dando cuenta exacta del cumplimiento del deber con lo cual lograremos dentro de poco exterminar a todo invasor y evitar el que nadie traicione nuestra causa.

Todo esto lo estamos consiguiendo con las enseñanzas que dentro de nuestra guerra vamos adquiriendo, ya que no luchamos ningún español por cosa distinta, si no en la exterminación del Fascismo Internacional que trata de aplastar a un pueblo consciente y digno de sus destinos.

Esta felicitación, la ha recibido esta Brigada como una de las mayores ofrendas que pueda dársele a todo antifascista, ya que todos ellos son los que cada día van superándose en el cumplimiento de su deber, en beneficio de la Patria.

Yo en nombre de todos doy las gracias por dicha felicitación y aseguro que tanto esta Brigada como las del resto de nuestro Ejército, cada día que pasa es una enseñanza que vamos adquiriendo en el cumplimiento de nuestro deber como Españoles.

NOGUERA.

Inglaterra contesta a los proyectos alemanes

Londres.—Se declara que el Gobierno proyecta la construcción de una importante flota de pequeñas unidades de las características de escoltadores o torpederos. Es decir, de un tonelaje de quinientas a mil toneladas, dotados de cañones de cuatro pulgadas que puedan disparar contra submarinos y aviones.

Se agrega que la medida es una contestación al proyecto alemán de construir submarinos.

(Prensa.)

Los corresponsales italianos reconocen el valor de nuestras tropas

Roma.—A pesar de ser descartadas las pruebas de la intervención italiana en los frentes de Cataluña, no dejan de ser curiosas las informaciones de los periodistas de esta capital sobre dicha intervención, en la que se pone de manifiesto la bravura de los soldados republicanos.

A este respecto, hablan de «Cruzada de nuestros legionarios» y un co-

responsal dice: «Es de observar la reacción de las tropas republicanas en varios sectores de dichos frentes, especialmente en las alas derecha e izquierda. Acusan el golpe cuando tienen que decir que los legionarios italianos han de rechazar con bajas los asaltos republicanos, especialmente en los sectores de ambas alas.

¡Soldados! Fe y obediencia ciega a los mandos. ¡Jefes, oficiales! La exactitud en las ordenes conduce a la victoria. No debéis permitir en estos momentos la menor negligencia a vuestros subordinados. ¡Firmeza, energía, ejemplo! ¡Por España y la República!

Disposiciones oficiales

«LA GACETA»

Barcelona.—La Gaceta publica entre otras, una disposición de Defensa Nacional nombrando para el Consejo Nacional de Industrias de Guerra a los Sres. siguientes: Manuel Goicoechea y Federico Trujillo, en representación del Ministerio de Defensa; Isidro Millán y Alfredo Arlandis, por el de Economía; Antonio Gutiérrez y Juan Franguez, por el de Trabajo; Jaime Pascual y Francisco Calviño, por la C. N. T.; José Rodríguez Vega y Pascual Tomás, por la U. G. T. y el Coronel de Artillería Manuel Arredondo, Delegado del Estado Mayor Central.

EL «DIARIO OFICIAL»

Barcelona.—El Diario Oficial, publica una circular destinando al Coronel de Artillería Manuel Arredondo a la cuarta sección del Estado Mayor del Ejército de Tierra.

Ascendiendo a Coronel por méritos de guerra, al Teniente Coronel de Infantería, Julio Parra.

Martínez Cabrera comandante militar de Madrid

Madrid.—Esta mañana estuvo en el Palacio de Justicia, cumplimentando a las autoridades judiciales, el nuevo Comandante Militar de Madrid, General Martínez Cabrera, acompañado de sus ayudantes.

Una alocución del Comisario del Ejército del Centro

Madrid.—Edmundo Domínguez, nuevo Comisario Inspector del Ejército del Centro, en su toma de posesión, se ha dirigido a los jefes, clases, soldados y comisarios, ofreciéndoles su experiencia de más de treinta años de vida sindical y política.

Telegramas entre el General Rojo y el Comisario general del Grupo de Ejército

Valencia.—Con motivo de haber nuevo el General Rojo, ha dirigido un radiograma al Estado Mayor del Grupo de Ejércitos enviando un cordial saludo a los jefes y tropas a sus órdenes. Jesús Hernández, le ha contestado con otro haciendo constar la admiración ante el inmortal ejemplo de heroísmo y tenacidad de los gloriosos combatientes de Este.

Franco poniéndose a bien con Chamberlain

París.—Noticias de San Sebastián, dan cuenta de que la política «nacionalista» ha detenido en dicha ciudad al viceconsul de Inglaterra en San Sebastián y a su esposa. Se cree que la detención está relacionada con el asunto de la valija diplomática inglesa y con la «pérdida» de documentos militares del Estado Mayor rebelde.



¡ESPAÑA, PARA LOS ESPAÑOLES!